

LESEN D U N T E R W E G S
I M T U R M S C H L O S S H O L L I G E N
60 JAHRE ITALIENERABKOMMEN



Italiener warten auf den Zug nach Italien. Badener Tagblatt, 9.8.2014. KEYSTONE

Am 10. August 2024 ist es genau 60 Jahre her, dass die Schweiz in Rom das sog. *Italienerabkommen* unterzeichnete. Es gilt als historischer erster Schritt zur Personenfreizügigkeit. – Heute ist es offensichtlich, dass unser Land von den Zugereisten in hohem Masse profitiert hat. Lebensart, Design, Kunst, Literatur, Kulinarik und Kultur aus Italien haben das Lebensgefühl in der Schweiz nachhaltig inspiriert, bereichert und geprägt.

Francesco Micieli, der Schweizer Autor mit italienischen Wurzeln, hat als erster die komplexe Situation italienischer Emigranten in der Schweiz literarisch thematisiert. Sein herausragendes Werk beleuchtet die verschiedensten Facetten dieses oft zerrissenen Lebens in zwei Kulturen. Dazu am

30. August 2024, 17.00h die Einführung der Germanistin und Italianistin Dr. phil. hist. Corinna Jäger-Trees in das Werk von Francesco Micieli als Auftakt zur festa italiana:

«Ich bin in meiner Heimat fremd geworden, also muss der Süden hier stattfinden.» Francesco Micieli's Auseinandersetzung mit zwei Kulturen.

Anschliessend Live-Musik, Literatur, Kulinarik.

Praktische Informationen

Die Veranstaltungen finden im Turm Schloss Holligen statt. Holligenstrasse 44 | 3008 Bern. ÖV-Linien 7 | 8 und 17 | Haltestelle Loryplatz, Keine Parkplätze vorhanden. Barbetrieb eine Stunde vor Veranstaltungsbeginn und nach den Aufführungen. Abendkasse eine Stunde vor Veranstaltungsbeginn.

Das vollständige Programm und Reservation: www.schlossholligen.ch